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    Gremium: Ortsbeirat Rauenthal
 

Stand: 16. Januar 2024

Meldung
Nr. Anfrage / Problem von am Zuständigkeit Aufgabe Abwicklung Erledigt am

Neue Legislaturperiode (konstituierende Sitzung am 12.05.2011)
73 Sanierungsmaßnahmen 

Bubenhausenrundweg
OB Rau 18.03.2015 Bauamt Info April 2018:

Der Ortsbeirat schiebt diese 
Maßnahme zugunsten der Sanierung 
der Reitschulgasse ins nächste Jahr.
Der Ortsbeirat bittet um Einstellen der 
Mittel in den HH 2020.

Die Jagdgenossenschaft wünscht die 
Sanierung des Teilstücks zwischen 
dem WPS und der sog Weißen 
Madonna und beteiligt sich mit 12.500 
Euro nur an diesem Stück.
Info Juli 2022:
Kein neuer Sachstand. Weiterhin 
Rechtsstreit anhängig. 
Bedienstetenwechsel in der 
Flurbereinigungsbehörde.

---

40 Sachstand Parkplatz am 
Sportplatz

OB Rau 10.09.2019 Bauamt Der Ortsbeirat bittet um Prüfung einer 
deutlichen Erweiterung des Parkplatzes 
vor dem Sportplatz. Damit soll auch die 
Staubbelastung des Kunstrasens 
eingedämmt werden.

Info September 2023:
Herr Conrad wird die Waldrodung 
(Durchführung Herr Steiner) und den 
Bau ökologisch überwachen (diese 
Qualifikation hat er und das ist 
Genehmigungsauflage), Herr Flach 
betreut den Ausbau und wir bestellen 
eine archäologische Baubegleitung 
gemäß der Genehmigungsauflagen 
(wegen des vermuteten Hügelgrabes).
Info Januar 2024:
Nach dem Urlaub der Firma Schäfer 
sollen vor Ort mit dem Maschinen-
führer die weiteren Maßnahmen 
(Modellierung Zugangsweg zum 
Sportplatzgelände, Erdabtrag 
Bodenablagerung in Richtung 
Wald) besprochen und umgesetzt 
werden. In Absprache mit Herrn 
Steiner soll das im Wald gelagerte 



Stockrodungsmaterial an gleicher 
Stelle verbleiben, um als Totholz-
haufen einen Unterschlupf für Tiere 
zu bieten. Außerdem wird der Ein-
bau des Zugangstors besprochen. 
Die Forderung, den neuen Zugang 
barrierefrei zu gestalten, ist aus 
fachlicher Sicht nicht sinnvoll, da 
die Planung und die Genehmigung 
der UNB einen Erdweg mit Holz-
hackschnitzelabdeckung vorsieht 
und ein behindertengerechter 
Zugang über den bereits vorhan-
denen Eingang möglich ist.

54 Fahrradweg nach Rauenthal OB Rau 24.06.20 Bauamt Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, 
ob ein Fahrradweg nach Rauenthal aus 
Eltville möglich ist.

Info März 2023:
Der Fahrradbeauftragte der Stadt 
Eltville hat sich mit Thorsten Klar 
getroffen und sie sind den Weg 
abgefahren. Sie werden gemeinsam 
einen Plan erstellen, auf dem 
Thorsten Klars Vorschläge markiert 
werden. Eine vollständige Umsetzung 
nach seinen Vorstellungen wäre 
allerdings eine erhebliche Maßnahme 
mit doch etlichen hunderten Metern zu 
befestigenden Wegen. Was sich Herr 
Klar aber in jedem Fall für den Anfang 
wünschen bzw. vorschlagen würde, 
wäre, die unbefestigten 
Wegeabschnitte „seines“ Radwegs 
häufiger oder regelmäßig abzuziehen 
und zu graden. Das würde den Weg 
schon deutlich aufwerten. Und dann 
natürlich mit einer Radwege-
Beschilderung versehen.
Herr Merkes hat diesen Punkt an die 
Stadtwerke gegeben.

---

08 Anwesen Willbrandt OB Rau 25.05.2022 Bauamt Der Ortsbeirat meldet auf dem 
Anwesen Dr. Willbrandt einen massiven 
neuen Bau – und das im Außenbereich!

Info September 2022:
Der Sachverhalt wurde dem Kreis 
gemeldet. Bisher kein neuer 
Sachstand.

--



Der Baukörper ist so geschickt gebaut, 
dass man ihn von nirgends einsehen 
kann.
Das Thema soll dem RTK gemeldet 
werden.

11 Blumenkübel Martinsthaler 
Straße

OB Rau 13.07.2022 Ordnungsamt Der Ortsbeirat bittet darum, dass wenn 
die Blumenkübel, die den Bürgersteig 
verengen, nicht rechtens sein sollten, 
dann auch tatsächlich abgeräumt 
werden.

Info September 2022:
Der Hessische Städte- und Gemein-
debund vertritt die Stadt in dieser 
Angelegenheit. 
Info November 2022:
Der Vorgang wird für uns vom 
Rechtsbeistand des HSGB vertreten. 
Info Januar 2024:
Es sollte am im Dezember 23 ein 
Ortstermin mit den Verfahrensbe-
teiligten in Rauenthal stattfinden. 
Da unser Rechtsbeistand des 
HSGB an diesem Termin nicht 
verfügbar war, wurde eine Termin-
verschiebung beantragt, der auch 
durch das Gericht stattgegeben 
wurde. Ein neuer Ortstermin wurde 
bisher noch nicht festgelegt. Eine 
Entscheidung durch das Gericht ist 
vorerst nicht zu erwarten.

15 Schließanlage öffentliche 
Toilette im Vereinshaus

OB Rau 05.10.22 Bauamt Der Ortsbeirat bittet um Prüfung, ob 
eine Schließanlage eine öffentliche 
Toilette wieder frei zugänglich machen 
kann. Der Ortsbeirat bittet um eine 
Kostenschätzung.

Info März 2023:
Der Preis für das Münzprüfsystem 
liegt der Verwaltung inzwischen vor. 
Er liegt bei etwa 1.500€. Es handelt 
sich hier ausschließlich um ein 
Münzsystem, also keine bargeldlose 
Zahlung!! Ein Angebot für die 
Verkabelung und die Montage des 
Münzsystems steht noch aus.
Info November 2023:
Bei einem Ortstermin mit Thorsten 
Klar, dem Ortsvorsteher und der Stadt 
wurde besprochen, dass 
verschiedene Optionen geprüft 
werden sollen. Zum einen nochmal 
die Kosten für die Lösung im 
Vereinshaus (zusätzlich mit mobiler 



Rampe) und zum anderen, ob in 
Rauenthal die Nette Toilette im 
Kleinen Laden umgesetzt werden 
kann. Die Verwaltung holt die 
notwendigen Informationen ein und 
berichtet in der nächsten Sitzung.
Info Januar 2024: 
Bericht in der Sitzung.

18 Fahrradbügel OB Rau 05.10.22 Bauamt Fahrradbügel sollen an zwei Standorten 
in Rauenthal montiert werden.

Info September 2023:
Die Fahrradbügel sind nun 
überarbeitet und liegen vor. Sie 
werden in Kürze in Rauenthal 
montiert.
Info November 2023:
Die genauen Fundamentstandorte 
wurden markiert und die Montage ist 
inzwischen im Gange. 
Info Januar 2024:
Aufgrund der Wetterverhältnisse 
können die Fahrradständer derzeit 
nicht montiert werden.

19 Bushaltestelle: Abmontierte 
Schilder wieder anbringen

OB Rau 2.2.2023 Ordnungsamt/
StadtWerke

Im Zuge der Umgestaltung 
Bushaltestelle ehemalige Naspa 
wurden die Hinweisschilder, 
Bubenhäuser Höhe, Parkplatz 
Krautäcker, Weinprobierstand und 
Schlangenbad entfernt, bitte wieder 
anbringen oder Alternativstandort 
festlegen. Der Hinweis zum Parkplatz 
Pumpezenes war wohl auch noch 
dabei.

Info September 2023:
Die Schilder hat die Firma Schäfer 
eingelagert. Das Ordnungsamt legt 
einen neuen Standort fest und zwar 
nur für die Straßenverkehrsschilder. 
Herr Wolf trifft sich kurzfristig mit der 
Firma Schäfer, um einen Standort 
festzulegen.
Info Januar 2024:
Es gab einen weiteren Ortstermin, 
um mit den StadtWerken die ge-
nauen Standorte und Befestigungs-
arten für die Schilder zu besprech-
en. Der Auftrag an die StadtWerke 
wurde erteilt.

24 Absenkung Fahrbahn 
Kiedricher Straße

OB Rau Tiefbau Ein Bürger schildert eine stellenweise 
Absenkung der Fahrbahn in der 
Kiedricher Straße (gegenüber des 
ehemaligen Cafés/ von unten kommend 
dort, wo die Straße anschließend eine 
Linkskurve nimmt).

Info September 2023: 
Die Fa. Schäfer wird sich um diese 
und noch weitere Absenkungen in 
dieser Straße in den nächsten vier 
Wochen kümmern. Auch die Ecke 



Die Verwaltung wird gebeten, sich 
hierum zu kümmern.

Weinbergstraße (Ortstermin mit Herrn 
Scholl) wird dann mitgemacht. 
Info November 2023: 
Obwohl die Arbeiten für Rauenthal 
bereits mehrfach fest terminiert 
waren, verzögern sie sich wegen 
einer Krankheitswelle innerhalb der 
Firma Schäfer. 
Info Januar 2024:
Die Firma Schäfer befindet sich 
noch im Urlaub und für Tiefbau-
arbeiten brauchen wir frostfreies 
Wetter, so dass im Moment nicht 
mit einer Umsetzung gerechnet 
werden kann.

25 Fehlender Gulli Weinbergstraße OB Rau Tiefbau Aufgrund eines nicht vorhandenen 
Gullis in der Weinbergstraße läuft das 
Niederschlagswassser dort in die 
Weinbergstraße.
Die Verwaltung wird gebeten, sich 
dieses Sachverhaltes anzunehmen.

Info September 2023: 
Es gab hierzu aktuell einen Ortstermin 
mit Herrn Scholl. Die Firma Schäfer 
erledigt dies im Zuge weiterer 
Arbeiten in Rauenthal mit.
Info November 2023: 
Obwohl die Arbeiten für Rauenthal 
bereits mehrfach fest terminiert 
waren, verzögern sie sich wegen 
einer Krankheitswelle innerhalb der 
Firma Schäfer.
Info Januar 2024:
Die Firma Schäfer befindet sich 
noch im Urlaub und für Tiefbau-
arbeiten brauchen wir frostfreies 
Wetter, so dass im Moment nicht 
mit einer Umsetzung gerechnet 
werden kann.

35 Sachstand Bepflanzung Damm OB Rau 17.05.23 Grünpflege Die Abteilung Grünpflege macht einen 
konkreten Vorschlag für eine 
nachhaltige Bepflanzung mit Stauden, 
die auch mit trockenen Sommern 
klarkommen. Angestrebt wird zusätzlich 
eine dichte Hecke als Fallschutz.

Info November 2023: 
In der letzten Ortsbeiratssitzung 
wurde mit Stefan Seyffardt abge-
sprochen, dass am Damm eine Zone 
„Eingeschränktes Halteverbot“ 
eingerichtet wird. Die vorhandenen 
Birken sollen am 7.12.23 gefällt 
werden. Auf Findlinge wird verzichtet. 
Stattdessen soll es eine 



Randbepflanzung aus Stauden 
geben, dann folgt die Hecke als 
Absturzsicherung und dann sollen 
Bäume gepflanzt werden. Die 
gesamte Neuanpflanzung wird an 
eine Fachfirma zusammen mit der 
anschließenden Pflege vergeben. Die 
Umsetzung erfolgt im Frühjahr.
Info Januar 2024:
Die Arbeiten einschließlich der 
Nachpflege mit Anwuchsgarantie 
werden über die ZVS vergeben und 
im Frühjahr ausgeführt.

36 Sachstand Gestaltung 
Bubenhäuser Höhe

OB Rau 17.05.23 Grünpflege Folgende Punkte werden verfolgt:
Austausch der Bepflanzung über Jahre;
Sanierung Schutzhütte;
Podest um Gedenkstein;
Möblierung

Info September 2023:
Firma Wölfel hat den Auftrag für die 
Sanierung der Schutzhütte; für das 
Podest und die 2 Waldsofas warten 
wir auf Rückmeldung der UNB.
Info September 2023:
Durch einen Mitarbeiterwechsel muss 
noch einmal eine Abstimmung mit 
dem Kreis erfolgen.
Info November 2023:
Es wird demnächst ein Gespräch mit 
Vertretern des RTK geben, um eine 
gute Lösung für alle Beteiligten zu 
finden. In 2024 stehen die 
notwendigen finanziellen Mittel bereit. 
Info Januar 2024:
Im Januar findet hier ein weiterer 
Termin mit dem Kreis statt.

Informationen zum neuen Friedhof:
Da das derzeitige Müllsystem auf dem Friedhof zu viele Kosten verursacht und der Müll nicht gut recyclebar ist, wird es einen Testlauf mit je einer Mülltonne 
für Restmüll, Plastik- und Grünabfälle geben anstelle von zuvor einer Tonne nur für Grünschnitt und einer Mülltonne für alles. Nun soll bis mindestens Ende 
November getestet werden, ob der Müll getrennt wird und wie das Ganze angenommen wird. Info Januar 2024: Hierzu ergeht nach Auswertung und 
Entscheidung eine Mitteilungsvorlage.




